

**Proklamandum für die Pfarrei St. Josef und Martin in Langenfeld, Kreisdekanat Mettmann
zur Veröffentlichung am Wochenende 04./05.04.2020**

Wir bitten darum, das nachfolgende Proklamandum den Gemeindemitgliedern über die Schaukästen sowie das Internet mitzuteilen und in den Pfarrmitteilungen zu veröffentlichen.

**Liebe Gemeindemitglieder,
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Seelsorgeteam sowie in den Gruppen und Gremien,
liebe Angestellte der Pfarrei St. Josef und Martin in Langenfeld,**

uns alle hat im Januar die plötzliche Nachricht, dass Herr Pfarrer Stephan Weißkopf, auf persönlichem Wunsch, aus dem priesterlichen Dienst ausgeschieden ist, überrascht und betroffen gemacht.

Dankbar sind wir, dass Herr Pfarrer Hans Peter Jansen ab dem 27. Januar 2020 die Aufgabe des Pfarrverwesers zusätzlich zu seinen Aufgaben als Krankenhauspfarrer und Kolping Diözesanpräses übernommen hat und wir damit Zeit für eine Lösung zur Besetzung der Pfarrerstelle gefunden haben. Es ist uns sehr bewusst, dass Herr Pfarrer Jansen nur für eine kurze Übergangszeit diese zusätzliche Aufgabe leisten kann, auch wenn er im Seelsorgeteam und bei den Gremien und Gemeindemitgliedern Unterstützung findet.

In einigen Regionen im Erzbistum - wie auch im Kreisdekanat Mettmann - haben wir vakante Pfarrerstellen und leider nicht ausreichend Pfarrer zur Übernahme der Leitung. Darum liegt es in der Verantwortung des Erzbischofs sorgfältig zu prüfen, welche Seelsorgebereiche zukünftig zusammenarbeiten können, damit wir, trotz der sich verringerten Zahl der Priester, ausreichend Pfarrer zur Leitung der Pfarreien zur Verfügung haben.

Der Erzbischof hat daher **Herrn Pfarrer Michael Hoßdorf**, Pfarrer der Kirchengemeinde St. Gereon und Dionysius in Monheim gebeten, die Aufgabe als Pfarrer für Ihre Pfarrei St. Josef und Martin in Langenfeld mit zu übernehmen. Auch wenn Herr Pfarrer Hoßdorf erst vor kurzem diese Pfarrerstelle übernommen hat, ist er dennoch bereit, beide Seelsorgebereiche in einen Sendungsraum zu führen und diesen zu leiten. Dafür ist der Erzbischof ihm sehr dankbar.

Der Erzbischof wird zum 1. September 2020 Herrn **Pfarrer Michael Hoßdorf** auch zum Pfarrer Ihrer Kirchengemeinde St. Josef und Martin in Langenfeld ernennen.

Mit dieser Entscheidung berücksichtigen wir die allgemeine personelle und pastorale Entwicklung. Die Zahl aller Pastoralen Dienste in unserem Erzbistum verringert sich in den nächsten Jahren stetig, sodass wir dies schon jetzt bei der Besetzung von Stellen beachten müssen. Mit dem Pastoralen Zukunftsweg haben wir uns bereits auf den Weg gemacht, den Wandel und die bevorstehenden Veränderungen in einem geistlichen Weg der gemeinsamen Verantwortung zu gehen und bestmöglich zu gestalten. Wir vertrauen darauf, dass gemeinsam mit Ihrer Unterstützung, die Voraussetzung für eine gelingende Zukunft der Pfarreien in Langenfeld und Monheim geschaffen wird.

Hierzu ist es wichtig, dass auch alle weiteren hauptberuflichen Pastoralen Dienste wie Priester, Diakone und Pastoral- und Gemeindereferenten/-innen ab diesem Zeitpunkt für beide Pfarreien ernannt und beauftragt werden, um die Kooperation der Kirchengemeinde St. Josef und Martin in Langenfeld und der Kirchengemeinde St. Gereon und Dionysius in Monheim mit einem gemeinsamen Seelsorgeteam unter der Leitung von Herrn Pfarrer Hoßdorf zu gestalten.

Darüber hinaus sind wir bemüht, zum 1. September 2020 zwei weitere Priester und eine/einen Gemeinde- oder Pastoralassistentin/en für den Sendungsraum Langenfeld und Monheim einzusetzen und damit das gemeinsame Seelsorgeteam zu ergänzen.

Im Namen unseres Erzbischofs wünschen wir Herrn Pfarrer Hoßdorf, den Priestern, Diakonen, den Pastoral- und Gemeindereferenten/-innen, der/dem Gemeinde- oder Pastoralassistentin/en und den Mitarbeitenden in den Gruppen und Gremien, den Angestellten sowie allen engagierten Gemeindemitgliedern der Pfarreien schon jetzt für die zukünftige Zusammenarbeit und die neue, herausfordernde und verantwortungsvolle Aufgabe auf dem pastoralen Zukunftsweg, von Herzen Gottes reichen Segen. Wir bitten Sie alle herzlich um Ihre Mitarbeit und Mitgestaltung in der gemeinsamen Verantwortung für die Kirche Jesu Christi in Ihren Pfarreien.

Der Termin zur Einführung des Pfarrers und des gesamten Pastoralteams wird noch abgestimmt und rechtzeitig bekanntgegeben.

Zu der anstehenden Zusammenführung in einen gemeinsamen Sendungsraum und zu der Gestaltung der pastoralen Entwicklung in Ihren beiden Pfarreien hat der Erzbischof für Sie einen besonderen Brief verfasst, der ebenfalls an diesem Wochenende veröffentlicht wird.

Wir wünschen Ihnen allen eine gute Zusammenarbeit mit Herrn Pfarrer Hoßdorf und bitten Sie herzlich, ihn zu unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen



Ursula Zöller

Stv. Hauptabteilungsleitung Seelsorge-Personal im Generalvikariat